

## **BAB V**

### **PENUTUP**

#### **A. Simpulan**

Berdasarkan hasil penelitian, maka simpulan ini terbagi menjadi dua yaitu hasil jenis-jenis ikan timpakul yang didapat pada ekosistem mangrove di Desa Pagatan Besar Kecamatan Takisung Kabupaten Tanah Laut dan hasil validasi dari pengembangan buklet, adapun hasil simpulannya sebagai berikut:

1. Dari hasil penelitian yang telah dilakukan pada ekosistem mangrove di desa Pagatan Besar Kecamatan Takisung Kabupaten Tanah Laut terdapat 5 jenis ikan timpakul yang mana termasuk ordo Gobioida, famili Gobiidae, dan genus *Boleophthalmus*, *Pseudapocryptes*, *Periophthalmus*, dan *Periophthalmodon*. Adapun 5 spesies ikan timpakul yang ditemukan yaitu ikan timpakul *Boleophthalmus boddarti*, ikan timpakul *Pseudapocryptes elongatus*, ikan timpakul *Periophthalmus chrysopilos*, ikan timpakul *Periophthalmodon schlosseri*, dan ikan timpakul *Periophthalmus gracilis*.
2. Berdasarkan hasil validasi buklet yang dinilai dari 3 validator yaitu dari bidang ahli materi, ahli bahasa, dan ahli media. Nilai uji kevalidan ahli materi sebesar 89,6% berarti buklet sangat valid dapat digunakan tanpa revisi, nilai uji kevalidan dari ahli media sebesar 84,85% berarti cukup valid dan dapat digunakan dengan revisi kecil, dan nilai uji kevalidan dari ahli bahasa sebesar 75% yang berarti cukup valid dan dapat digunakan dengan revisi kecil. Saran dari koreksian dari ketiga validator sudah

direvisi sesuai dengan saran validator masing-masing. Sehingga, hasil tentang Pengembangan Buklet Jenis-Jeniskan Timpakul Pada Ekosistem Mangrove Desa Pagatan Besar Kecamatan Takisung Kabupaten Tanah Laut mendapatkan penilaian akhir dengan presentase 83,2% artinya dengan kategori cukup valid dan produk buklet dapat digunakan.

## **B. Saran**

Berdasarkan hasil penelitian, peneliti menyadari bahwa skripsi masih memiliki kekurangan. Oleh karena itu, peneliti memberikan saran yang dapat digunakan sebagai dasar untuk penelitian berikutnya tentang penelitian yang serupa yaitu:

1. Disarankan bagi peneliti selanjutnya yang ingin melakukan penelitian tentang ikan timpakul maupun jenis ikan lainnya untuk meneliti tentang keanekaragaman jenis ikan serta memperluas area pengambilan sampel penelitian.
2. Disarankan bagi peneliti selanjutnya yang ingin melakukan penelitian tentang ikan timpakul maupun jenis ikan lainnya untuk melengkapi tabel pertelaan ikan sesuai dengan aspek morfologi ikan keseluruhan.
3. Disarankan bagi peneliti selanjutnya yang ingin melakukan penelitian EDR mengembangkan produk secara menyeluruh sampai tahapan uji lapangan (*field test*).